



SENADO

N.º 4

**ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN DE ENTIDADES LOCALES
CELEBRADA EL DÍA 18 DE FEBRERO DE 2021**

Asisten:

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.:

Presidente: D. Miguel Carmelo Dalmau Blanco
Vicepresidente 2º: D. Gerardo Martínez Martínez
Secretario 1º: D. Jesús Martín Rodríguez
Secretario 2º: D. Pedro Manuel Rollán Ojeda

Caro Adanero, D. Jesús
Cervera Pinart, D. Josep Maria
Cortès Gès, D^a Mirella
Escarda Escarda, D. Manuel
Esteban Santamaría, D. Rafael
Fragoso Martínez, D. Francisco Javier
González-Robatto Perote, D. Jacobo
Heredia Díaz, D. Miguel Ángel
Hernández Espinal, D^a María Nieves
Martín Martín, D. Juan Pablo
Martín Palop, D^a Estefanía
Martínez Peñarrubia, D^a María Pilar
Martínez Urionabarrenetxea, D. Joseba Koldobika
Medina Martínez, D. Juan Carlos
Moscoso González, D. Alfonso Carlos
Muñoz Uriol, D^a María Ángeles
Pérez Esteve, D^a Elisenda
Plaza García, D^a Inés María
Ponce Gallardo, D^a María
Priego Chacón, D. Fernando
Robles Rodríguez, D. José Antonio (sustituido por D. José Enrique Sánchez Núñez)
Santiago Vélez, D. Javier
Serrano Aguilar, D. Antonio
Serrano Jiménez, D^a María Jesús
Vico Ruiz, D. Abelardo

Letrado:

Ilmo. Sr. D. Alejandro Rastrollo Ripollés

Siendo las once horas se abre la sesión con las asistencias que arriba se relacionan, aprobándose por asentimiento el acta de la celebrada el pasado día 22 de octubre de 2020.



SENADO

Se entra en el primer punto del orden del día relativo a la elección de la vacante en la Vicepresidencia Primera de la Comisión. El Sr. Presidente informa de que el Grupo Parlamentario Socialista ha hecho llegar a la Mesa una propuesta en la persona de D^a Estefanía Martín Palop, que resulta aprobada por asentimiento de los miembros de la Comisión.

A continuación, se entra en el punto segundo del orden del día, relativo al debate y votación de mociones. El Sr. Presidente recuerda los tiempos de intervención acordados en la reunión de Mesa y Portavoces de la Comisión.

Seguidamente da comienzo el debate de la moción del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, por la que se insta al Gobierno a retrasar la compensación por las liquidaciones negativas correspondientes al año 2017, de forma que los entes locales reciban íntegramente la doceava parte de las entregas a cuenta por la Participación en los Tributos del Estado, al menos hasta dos meses después de que se levante el estado de alarma decretado por el Gobierno (661/000234).

El Senador Frago Martínez defiende la moción con la incorporación de la enmienda presentada por el Grupo Parlamentario proponente.

En el turno de portavoces intervienen: el Sr. González-Robatto Perote, por el Grupo Parlamentario Mixto; la Sra. Ponce Gallardo, por el Grupo Parlamentario Ciudadanos; los Sres. Medina Martínez, por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV); y Frago Martínez, por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado; y la Sra. Hernández Espinal, por el Grupo Parlamentario Socialista.

El Sr. Presidente anuncia que la votación de las mociones tendrá lugar al finalizar el debate de todas ellas y no antes de las trece horas.

A continuación, da comienzo el debate de la moción del Grupo Parlamentario Socialista, por la que se insta al Gobierno a elaborar un anteproyecto de ley mediante el que se apruebe un Estatuto básico para los municipios de menor población (661/000705).

El Sr. Moscoso González defiende la moción.

La Sra. Martínez Peñarrubia defiende la enmienda del Grupo Parlamentario Popular en el Senado.

El portavoz del Grupo Parlamentario Socialista anuncia que se está tramitando una propuesta de modificación a la moción objeto de debate.

En turno de portavoces hacen uso de la palabra: los Sres. González-Robatto Perote, por el Grupo Parlamentario Mixto; Cervera Pinart, por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario; y Martínez Urionaberrenetxea, por el Grupo Parlamentario Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Catalunya en Comú Podem); la Sras. Ponce Gallardo, por el Grupo Parlamentario



SENADO

Ciudadanos; el Sr. Medina Martínez, por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV); las Sras. Pérez Esteve, por el Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu; y Martínez Peñarrubia, por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado; y el Sr. Moscoso González, por el Grupo Parlamentario Socialista.

Acto seguido se inicia el debate de la moción del Grupo Parlamentario Socialista, por la que se insta al Gobierno a trabajar para garantizar que las entidades locales contribuyan a mejorar los niveles de gobernanza y la calidad de vida de sus territorios y para definir una política territorial orientada hacia la cooperación y la cohesión territorial (661/000707).

En defensa de la moción interviene la Senadora Plaza García.

El Sr. Rollán Ojeda defiende la enmienda del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, que resulta rechazada.

En el turno de portavoces intervienen: los Sres. González-Robatto Perote, por el Grupo Parlamentario Mixto; y Cervera Pinart, por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario; la Sra. Ponce Gallardo, por el Grupo Parlamentario Ciudadanos; el Sr. Medina Martínez, por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV); la Sra. Pérez Esteve, por el Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu; el Sr. Rollán Ojeda, por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado; y la Sra. Plaza García, por el Grupo Parlamentario Socialista.

A continuación, da comienzo el debate de la moción del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, por la que se insta al Gobierno a la adopción de determinadas medidas para modificar el actual sistema de financiación local e implementar la participación de las entidades locales en la gestión de los fondos europeos de reconstrucción (661/000770).

El Sr. Priego Chacón defiende la moción con la incorporación de la enmienda presentada por el Grupo Parlamentario proponente.

El Sr. Heredia Díaz defiende la enmienda del Grupo Parlamentario Socialista, que es rechazada.

En turno de portavoces hacen uso de la palabra: el Sr. González-Robatto Perote, por el Grupo Parlamentario Mixto; la Sra. Ponce Gallardo, por el Grupo Parlamentario Ciudadanos; los Sres. Medina Martínez, por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV); Priego Chacón, por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado; y Heredia Díaz, por el Grupo Parlamentario Socialista.

Seguidamente se inicia el debate de la última moción que figura en el orden del día, del Grupo Parlamentario Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Catalunya en Comú Podem), por la que se insta al Gobierno a la adopción de determinadas medidas en relación con la gestión de los fondos de recuperación procedentes de la Unión Europea para paliar la crisis



SENADO

provocada por la pandemia de COVID-19, así como a asegurar que las entidades locales recibirán hasta un 10% del total de los mismos (661/000818).

El Senador Martínez Urionaberrenetxea defiende la moción.

El Sr. Martín Rodríguez defiende la enmienda del Grupo Parlamentario Socialista, que resulta rechazada.

En el turno de portavoces intervienen: los Sres. Cervera Pinart, por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario; y Martínez Urionaberrenetxea, por el Grupo Parlamentario Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Catalunya en Comú Podem); la Sra. Ponce Gallardo, por el Grupo Parlamentario Ciudadanos; los Sres. Medina Martínez, por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV); Priego Chacón, por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado; y Martín Rodríguez, por el Grupo Parlamentario Socialista.

Se someten a votación las mociones por su respectivo orden de debate.

Se rechaza la moción del Grupo Parlamentario Popular en el Senado con número de expediente 661/000234, con la incorporación de la enmienda presentada por el mismo Grupo Parlamentario, por 11 votos a favor, 14 en contra y 4 abstenciones.

Se aprueba la propuesta de modificación de la moción del Grupo Parlamentario Socialista con n.º de expediente 661/000705, por 23 votos a favor, 3 en contra y 3 abstenciones.

Se aprueba la moción del Grupo Parlamentario Socialista con n.º de expediente 661/000707, por 15 votos a favor y 14 abstenciones.

Se rechaza la moción del Grupo Parlamentario Popular en el Senado con n.º de expediente 661/000770, con la incorporación de la enmienda presentada por el mismo Grupo Parlamentario, por 11 votos a favor, 15 en contra y 3 abstenciones.

Se aprueba la moción del Grupo Parlamentario Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Catalunya en Comú Podem) con n.º de expediente 661/000818, por 16 votos a favor y 13 votos en contra.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las trece horas y cuarenta minutos.

El Presidente de la Comisión

El Secretario Primero de la Comisión

Miguel Carmelo Dalmau Blanco

Jesús Martín Rodríguez